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Прочти и передай другому
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От первого лицаМы за ценой не постоим!..

Депутаты фракции КПРФ 
в Госдуме дали пресс-
конференцию накануне отче-
та председателя правитель-
ства России Михаила Мишу-
стина перед депутатами. Де-
путат Государственной Думы 
Российской Федерации от Ре-
спублики Марий Эл, первый 
заместитель председателя 
комитета Госдумы по мало-
му и среднему предпринима-
тельству Сергей Иванович КА-
ЗАНКОВ поднял вопрос про-
довольственной безопасно-
сти и финансового положе-
ния сельхозпроизводителей, 
перспектив их труда в насту-
пившем году. В частности, он 
сказал:

– Фракция КПРФ обращает 
особое внимание на жителей 
села, проявляет заботу о тех, 
кто трудится на земле. Наши 
российские аграрии – пред-
мет гордости нашей страны. 
Несмотря на все санкции, 
сельхозпроизводство разви-
вается и растет. А прошло-
годний урожай – он вообще 
рекордный. 

Однако существует про-
блема, которая может просто-
напросто обнулить трудовые 
подвиги наших крестьян. Это 
– избыток, затоваривание зер-
ном. Мы собрали 150 миллио-
нов тонн. Осень была дождли-
вой, часть технических куль-
тур – кукурузы, подсолнечни-
ка – осталась стоять в полях 
и будет еще собрана дополни-
тельно. Наша страна ежегод-
но потребляет 80 миллионов 
тонн. Избыток составит бо-
лее 70 миллионов тонн. Пра-
вительство сообщает, что ин-
тервенцию произвести не мо-
жет – нет места на складах и 
в хранилищах. 

Самый разумный путь – 
продать зерно потребителям 
в дружественных странах. Но 
есть проблемы. Цена на рос-
сийское зерно регулярно па-
дает, только за последний ме-
сяц – на 10 процентов. Кроме 
этого, растут и экспортные 
пошлины. Только за месяц 
они поднялись с 4500 до 5500 
рублей за тонну. Поэтому про-
давать за рубеж стало крайне 
невыгодно. 

Переживают и те, кто вы-
ращивает семена подсолну-
ха. Год назад семечка стоила 
35 рублей за килограмм, сей-

23 марта в Государствен-
ной Думе состоялся от-
чет Правительства РФ. Пе-
ред депутатами выступил 
премьер-министр М.В. Ми-
шустин. Затем состоялись 
выступления представите-
лей парламентских фрак-
ций. От имени фракции 
КПРФ выступил ее руково-
дитель Г.А. Зюганов:

Перед державой стоит 
множество задач. Прежде 
всего – войти в пятерку веду-
щих держав мира. Страна, ко-
торая обладает третью миро-
вых запасов природных ре-
сурсов, должна быть в чис-
ле наиболее развитых госу-
дарств планеты. В противном 
случае ее разорвут на части. 

Итоги этого года опреде-
лит исход войны. Он также 
определит все, что связано 
с социально-экономической 
ситуацией и настроениями 
граждан. Пока что цены по-
прежнему растут, «коммунал-
ка» дорожает, а настроения 
в некоторых регионах очень 
тревожные. Кроме того, ситу-
ацию будут определять и вы-
боры – как в местные органы 
власти, так и предстоящие в 
следующем году выборы пре-
зидента. 

Надо отдать Вам должное: 
Ваш отчет носит комплексный 
характер. Хочу напомнить, 
что за последний год в Госу-
дарственной Думе выступи-
ли четырнадцать министров. 
В частности, министр ино-
странных дел Сергей Викто-
рович Лавров выступал дваж-
ды – по понятным соображе-
ниям. Также отчитались два 
вице-премьера – Новак и Хус-
нуллин. И сделали это про-
фессионально и грамотно. 
Мы поддержали все их клю-
чевые идеи. Вы сегодня наме-
тили программу, соответству-
ющую этой цели. Но она тре-
бует дружной, согласованной 
работы всех подразделений.

Надо сделать все, что не-
обходимо для сплочения об-
щества, которое сегодня рас-
колото. Подлинное единство 
общества невозможно, если 
в нем имеет место серьезное 
социальное расслоение. А се-
годня почти у половины граж-
дан доходы не превышают 20 
тысяч рублей в месяц. Также 
надо обеспечить талантли-
вым людям простор для твор-
чества. Но для этого требуют-
ся качественно иные условия. 
Важнейшие из них – принци-
пиальное увеличение госу-

час – 19. А тариф на вывоз за 
рубеж составляет 50% от сто-
имости. По этой причине у нас 
в стране разрываются много-
летние контракты, а на пун-
кты приема стоят многоднев-
ные очереди. 

Мы с коллегами подгото-
вили обращение в правитель-
ство на имя Мишустина о том, 
что необходимо временно за-
морозить экспортные пошли-
ны, чтобы наши сельхозпро-
изводители могли спокойно 
вывезти и продать зерно, вер-
нуться к нормальным ценам, 
чтобы у нас было рентабель-
ное сельское хозяйство.

На своих страницах в со-
циальных сетях депутат Госу-
дарственной Думы от Респу-
блики Марий Эл Сергей Ка-
занков высказался об отчете 
Председателя Правительства 
России Михаила Мишустина 
перед депутатами Госдумы:

– 23 марта в Госдуме за-
слушивали правительствен-
ный отчёт. Доклад премьер-
министра Михаила Мишусти-
на был очень обстоятель-
ным, с большим количе-
ством цифр. Много раз зву-
чала мысль, что все планы за 
прошлый год были выполне-
ны практически на 100%.

Но вот несколько цифр. За 
прошлый годы было постро-
ено 250 школ, 270 больниц и 
240 детских садов. Вроде бы 
всё по плану выполнено. Но 
если это пересчитать на чис-
ло россиян, цифры получают-
ся нерадостные: 1 школа на 
584 тысячи человек, 1 боль-
ница на 540 тысяч человек, 1 
детсад на 608 тысяч человек. 
Стоит ли удивляться, что в со-
ветское время в России было 
70 тысяч школ, а сейчас 40 
тысяч? Было 12,5 тысяч боль-
ниц, а сейчас 5 тысяч. Было 
88 тысяч детсадов, а сейчас 
49 тысяч.

В стенах Госдумы сегод-
ня также много раз звуча-
ла мысль, что Россия должна 
взять новый курс на ускорен-
ное развитие.

Думаю, что для этого надо 
ставить более амбициозные 
планы. Если радоваться тому, 
что сделали немного, но зато 
на 100%, вряд ли добьёмся 
успеха. Планы должны моти-
вировать!

дарственных инвестиций в 
науку и образование, улучше-
ние профессиональных и ма-
териальных условий труда на-
ших ученых, вузовских препо-
давателей, учителей. 

На мой взгляд, спаситель-
ная победа наступит только 
тогда, когда мы поймем, что 
надо обобщить опыт, который 
накоплен за последние сто 
лет. И который дал самый эф-
фективный результат. У нас 
есть уникальный опыт Совет-
ской страны, развивавшей-
ся на протяжении тридцати 
лет ленинско-сталинской мо-
дернизации средними темпа-
ми 14% в год. Есть опыт китай-
ских реформ, благодаря ко-
торым в течение тридцати лет 
ежегодный рост экономики 
Китая составлял более 10%.

Еще не так давно у нас 
были два варианта выбо-
ра: или глобализация по-
американски, или советиза-
ция, возвращение к опыту со-
циализма. Убежден, что се-
годня остался только один 
выбор. Потому что глобали-
зация по-американски уже 
предъявила нам «черную мет-
ку». Западные глобалисты об-
наглели до такой степени, что 
наложили санкции на всех, 
сидящих в этом зале: мини-
стров, депутатов, руководи-
телей законодательной и ис-
полнительной власти, а также 
на целые трудовые коллек-
тивы. Более того, они предъ-
явили обвинения в уголов-
ных преступлениях руково-
дителям нашей страны. Так 
что дальше ехать некуда! И 
надо давать жесткий, пре-
дельно конкретный, ясный и 
четкий отпор в ответ на та-
кие действия. Прежде всего 
его надо давать в финансово-
хозяйственной области. И для 
этого у нас с вами есть необ-
ходимые ресурсы и решения. 

На мой взгляд, самая 
большая угроза сегодня – 
это угроза внутреннему су-
веренитету. Президент чет-
ко сформулировал ключевую 
стратегическую задачу: суве-
ренитет, национальные тра-
диции и ценности. Мы двумя 
руками «за»! Но без внутрен-
него суверенитета эта задача 
нерешаема. 

Требуется укрепление вну-
треннего суверенитета, пре-
жде всего – экономического. 
Невозможно накопить ресур-
сы, необходимые для устой-
чивого роста экономики, тех-
нологического прорыва и мас-

штабного импортозамещения, 
не осуществив национализа-
цию минерально-сырьевой 
базы и индустриализацию 
страны. Премьер-министр в 
своем сегодняшнем докладе 
обозначил шесть ключевых 
приоритетов в соответствии 
с посланием президента. И 
мы их активно поддержива-
ем. Но мы также неоднократ-
но предлагали использовать 
уникальный опыт наших веду-
щих ученых и специалистов: 
Алферова, Мельникова, Ка-
шина, Харитонова, Коломей-
цева, Савицкой, Останиной. 
Это опыт создания учебно-
производственной базы и но-
вых школ, институтов и объ-
единений. И его можно ре-
ализовывать во всех инду-
стриальных центрах. Мы гото-
вы поделиться этим опытом и 
вместе с вами провести соот-
ветствующие семинары.

Что касается финансово-
го суверенитета, то не хочу 
никого обидеть, но это пол-
ное безобразие, когда за год 
войны из страны вывели 260 
миллиардов долларов! Кроме 
того, 350 миллиардов долла-
ров российских средств были 
арестованы за рубежом. Та-
ким образом, общая сумма 
наших финансовых потерь за 
последний год превысила 600 
миллиардов долларов! На та-
кие деньги можно не только 
Новороссию, но и всю страну 
отстроить! 

Первый вице-премьер Бе-
лоусов собрал олигархов и 
попросил у них 300 милли-
ардов рублей, чтобы закрыть 
дыру в бюджете. Но олигархи 
вовсе не торопятся идти на-
встречу правительству в этом 
вопросе. Даже в такое непро-
стое время им явно не хочет-
ся делиться со страной сво-
ими капиталами. Хотя у них 
в карманах и на счетах ско-
пился в общей сложности 81 
триллион рублей! Средства, 
втрое превышающие размер 
федерального бюджета!

Теперь о том, что касается 
технологического суверени-
тета. «Аэрокосмическая до-
лина» - это Ваша идея, Миха-
ил Владимирович. Мы с Вами 
ее подробно обсуждали. Вы 
нашли дополнительные 100 
миллиардов рублей для фи-
нансирования электроники, 
станкостроения, приборо-
строения. Вы сами – блестя-
щий специалист в этой обла-
сти и разговариваете с любы-
ми производственниками на 
абсолютно понятном им язы-
ке. Но инновации требуют бо-
лее активной и действенной 
поддержки. 

Наша фракция в Государ-
ственной Думе готова актив-
но участвовать в этой рабо-
те. В частности, у нас заме-
чательно работает дважды Ге-
рой Советского Союза, космо-
навт, ученый Светлана Евге-
ньевна Савицкая. Так что да-
вайте сложим наши потенци-
алы! Всего в России в 2021 году зарегистрировано более 35 тыс. 

преступлений коррупционной направленности — почти на 14% 
больше, чем в 2020 году.

Факт
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От этого и тем ребятам, 
которые сейчас находятся на 
поле боя, станет на порядок 
легче.

Я не хочу раскрывать не-
которые детали, но ска-
жу, что наши губернаторы-
коммунисты проехали всю ли-
нию фронта длиной в тысячу 
километров, начиная от Хер-
сона. Каждую неделю мы на-
вещаем своих ребят на пере-
довой и даем им все необхо-
димое. Это наша принципи-
альная позиция, и мы будем 
это делать постоянно. 

Что касается политическо-
го суверенитета. Я обращаюсь 
к руководителю «Единой Рос-
сией» Владимиру Абдуалиеви-
чу Васильеву: нам необходи-
мо привести в норму выборы! 
Не должно быть никаких дис-
тантов, никаких трехдневок 
и никакой «чернухи». В каче-
стве примера вновь возвраща-
юсь к победе на выборах гла-
вы Хакасии, нашего кандидата 
Валентина Коновалова. С тех 
пор, как он возглавил регион, 
в эфир были выпущены семь с 
половиной тысяч грязных сю-
жетов, направленных на его 
дискредитацию. Хотя он абсо-
лютно честный и достойный 
человек. И к кому я ни обра-
щался, никто не может оста-
новить тех, кто занимается 
этой грязью. Мы обязаны все 
сделать, чтобы прекратилось 
подобное безобразие! Это не-
обходимое условие сплочен-
ности, способной обеспечить 
нашу общую победу! 

«Куда бедному крестьяни-
ну податься?...» Все мы пом-
ним эту легендарную фразу 
из великого кинофильма бра-
тьев Васильевых «Чапаев». Се-
годня она снова актуальна, и 
я хочу порассуждать над тем, 
куда же бедному волжанину 
податься, кому пожаловаться?

Желание пожаловать-
ся возникает сразу, как выхо-
дишь из дома. Проблемы на-
чинаются сразу: то тротуара 
нет, то его затопили лужи, то 
нет освещения, то дышать не-
чем, особенно в пасмурную 
погоду и когда дует со сторо-
ны Марбума, а обычно – все 
вместе. Зайдя в любой супер-
маркет, сразу хочется начать 
жаловаться. В Советское вре-
мя килограмм был килограм-
мом, литр – литром. Сейчас 
берешь пачку сахара – а в ней 
900 грамм. Покупаешь литр 
молока – а там 800 грамм. 
Скрытое повышение цен нали-
цо. Перечислять можно беско-
нечно, реальная жизнь сильно 
отличатся от того, что нам по-
казывают по телевизору. 

Куда со всем этим идти че-
ловеку? Можно в администра-
цию – но там ответ один и тот 
же: «Это не наша компетен-
ция, и вообще, денег нет, но 
вы держитесь там…». Наибо-
лее логичным кажется обра-
титься к своему депутату, ко-
торого специально для этого и 
выбирал, чтобы он отстаивал 
права и интересы гражданина. 

Стоит напомнить, что со-
гласно статье 3 Конститу-
ции России основным источ-
ником власти в стране явля-
ется ее многонациональный 
народ. Который осуществля-
ет свою власть через выбор-
ные органы – через депута-
тов. Что и доказывает – граж-
данину прямой путь к депу-
тату, он должен помочь. Тем 
более, что согласно статье 10 
той же Конституции, у нас га-
рантировано разделение вла-
стей, при этом власть испол-
нительная – та же админи-
страция – обязана отчитывать-
ся перед выборным органом 
– депутатами. И депутаты, ру-
ководствуясь интересами на-
рода, должны критично отно-
ситься к отчетам власти ис-
полнительной – для блага на-
рода, ведь они служат ему, а 
не администрации.

Но на деле мы видим, что 
наше городское собрание го-
лосами фракции партии вла-
сти безоговорочно принимает 
все предложения со стороны 
администрации города. Идет 
ли это на пользу народу? Со-
мневаюсь. Например, на ре-
монт дорог (которые вообще 
по-хорошему давно пора пол-
ностью менять) выделено все-
го 11 миллионов рублей. Упол-
номочивали ли избиратели 
депутатов голосовать за такой 
бюджет? Снова сомневаюсь. 

На моей памяти депутаты 
группы «Единой России» ни 
разу не воспротивились воле 
администрации, не выступи-
ли против их решений, ни по 
какому вопросу.

Всех волжан возмутило по-
вышение размера взноса на 
капитальный ремонт. Ожида-
лось повышение на 8-9%, а по 
факту получили сразу на 67% 
– больше всех в России. Об-
суждение такого скачка депу-
тат Салахутдинов пытался вы-
нести на рассмотрение сессии 
городского собрания. Депу-
татское большинство – «Еди-
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Отчет депутатов

Долги банкам

И есть еще такое поня-
тие, как духовный суверени-
тет. Ведь без русского язы-
ка, русской духовности, без 
многонациональной культур-
ной политики нам не решить 
ни одной проблемы. Но за по-
следние десятилетия 80 мил-
лионов человек в мире поте-
ряли возможность говорить 
на русском языке. 

Суверенитет начинается с 
личного достоинства. И если 
у вас хорошая зарплата, при-
личная пенсия, если вы чув-
ствуете себя уверенно, то 
и в семьях будут рождаться 
дети, а государство станет 
процветающим. Но для это-
го надо начинать с поддерж-
ки «детей войны», с введения 
горячего питания для стар-
шеклассников, с действен-
ной помощи многодетным се-
мьям. С того, чтобы устано-
вить такой прожиточный ми-
нимум и такой минимальный 
размер оплаты труда, кото-
рые действительно позволят 
преодолеть массовую бед-
ность. То есть увеличить их 
в полтора-два раза в сравне-
нии с нынешними явно недо-
статочными показателями. 
Тогда мы решим очень мно-
гие проблемы. 

Я еще раз хочу поблагода-
рить премьер-министра, ми-
нистров и всех депутатов. Се-
годня как никогда требуется 
сплочение общества и наше 
единство. Нам на всех нужна 
одна победа! Мы за ценой не 
постоим!

ная Россия» – быстренько за-
мылила тему, мол надо поду-
мать, посоветоваться, обсу-
дить на президиуме… В об-
щем, зайдите завтра… Волж-
ским районным комитетом 
КПРФ по инициативе жителей 
был организован сбор подпи-
сей в адрес главы республики 
Зайцева, чтобы правительство 
Марий Эл возвратилось к во-
просу с целью снижения раз-
мера взноса. Подписей – море! 
Но как поступила глава город-
ского округа Татьяна Бынина?

Бынина отделалась отпи-
ской. Цитирую: «Данный во-
прос не может быть вынесен 
на сессию и заседание прези-
диума Собрания депутатов, по-
скольку установление мини-
мального размера взноса на 
капитальный ремонт обще-
го имущества в многоквартир-
ном доме не относится к ком-
петенции органов местного 
самоуправления». На самом 
деле речь шла о том, чтобы де-
путаты пригласили в Волжск 
если не Зайцева, то по край-
ней мере министра ЖКХ, что-
бы донести до него позицию 
волжан и получить внятный от-
вет, устраивающий горожан. 
Это – вполне в компетенции го-
родского собрания. Но даже на 
это духу у Быниной не хватило. 
Все это напоминает деятель-
ность Леньковой. А полезна ли 
Волжску Ленькова-2? Разве мы 
это уже не проходили? 

Другой пример, когда де-
путаты, что называется, «не 
при делах». В Волжске дей-
ствует муниципальная про-
грамма «Формирование со-
временной городской среды» 
2018-2024 год. Цель програм-
мы обозначена четко: «Созда-
ние максимально благоприят-
ных, комфортных и безопас-
ных условий проживания на-
селения, а также развитие и 
обустройство мест массово-
го отдыха населения (парков, 
скверов, зон отдыха)». На ре-
ализацию этой программы 
ежегодно выделяется поряд-
ка 8 миллионов рублей. Объ-
екты благоустройства долж-
но выбирать население через 
рейтинговое голосование. С 
2018 года были благоустрое-
ны тротуары по улицам Лени-
на, 107-й бригады, Кошкина, 
парк Дружба. В прошлом году 
основными претендентами на 
благоустройства оказались 
район Русской Луговой и уча-
сток возле обелиска напротив 
заводоуправления Марбум-
комбината. Победил участок 
перед Марбумкомбинатом. 

Это решение возмути-
ло (особенно, если судить по 
волжскому паблику ВКонтак-
те) волжан. Люди считают, 
что в Русской Луговой стро-
ится много индивидуального 
жилья, много молодежи, но 
совершенно нет инфраструк-
туры, микрорайон абсолют-
но не благоустроен. А что со-
бой представляет участок на-
против Марбумкомбината, на-
званный «сквером»? В центре 
его – обелиск, который был 
открыт 9 мая 1964 года в па-
мять о рабочих, служащих и 
инженерно-технических ра-
ботниках Марийского ЦБК, 
погибших в Великой Отече-
ственной войне. И  в те годы 
Марбум не искал, кто будет 
благоустраивать территорию 
у обелиска, все делал сам. 
Уход за этим сакральным ме-
стом – святая обязанность 
Марбумкомбината. В конце 

Эксперты агентства РИА 
Рейтинг сравнили соотноше-
ние среднедушевой банков-
ской задолженности к сред-
негодовой зарплате по регио-
нам России. 

Марий Эл заняла в рейтин-
ге 56-е место. Объём долга 
перед банками в среднем на 
одного трудоспособного жи-
теля в нашей республике со-
ставил 276,3 тыс. руб. или 
66,0% от годовой зарплаты. 

Минимальный уровень за-
кредитованности зафиксиро-
ван в регионах Юга России. 

Первое место в рейтинге за-
нимает Ингушетия. Здесь 
средний банковский долг жи-
теля республики составля-
ет 41,8 тыс. руб. или 12,2% от 
годовой зарплаты. На втором 
месте Дагестан (89,6 тыс. руб. 
/ 24,3%). На третьем - Чечня 
(85,9 тыс. руб / 24,4%). 

Самой закредитованной 
оказалась Калмыкия. Хотя 
объем среднего долга здесь 
существенно меньше - 408,5 
тыс. руб. Но это составляет 
108,8% от среднегодовой зар-
платы жителя республики.

концов, надо честно сказать, 
что это не самое бедное пред-
приятие в городе. 2 февраля 
отмечалось 80-летие оконча-
ния Сталинградской битвы. 
В этот день возлагали цветы 
к обелиску в Парке Победы. 
Но к марбумовскому обелиску 
никто не принес ни цветочка, 
не было к нему ни одной про-
топтанной тропинки – снег да 
снег кругом. 

Сейчас этот обелиск «взят 
в кольцо» автомобильными 
дорогами – как считают вол-
жане, для удобства Марбума. 
Участок находится в зоне вы-
бросов комбината. «Аварий-
ный поселок» полностью рас-
селен. Ближайшее жилье – в 
пределах километра. Это ме-
сто никак не является ни ме-
стом массового отдыха вол-
жан, ни местом прожива-
ния. Даже безопасно прой-
ти к нему – проблема, дороги, 
по которым следуют больше-
грузы, со всех сторон. Вывод 
прост: участок, который выи-
грал конкурс на благоустрой-
ство, условиям этого конкур-
са не соответствует. Его нель-
зя было даже включать в рей-
тинговое голосование. Тем 
более, что в народе говорят (а 
в «Подслушано в Волжске» и 
пишут), что голосовали работ-
ники Марбума из-под палки, 
по обязанности. Нет сомне-
ний, что организовать голосо-
вание «по обязаловке» на ра-
бочем месте гораздо проще, 
чем сорганизовать жителей 
той же Русской Луговой. В на-
роде бытует мнение, что ком-
бинат решил просто восполь-
зоваться бюджетными день-
гами, зная, что никто не по-
смеет противиться.

Оппозиционные депута-
ты сочли результаты конкур-
са нецелесообразными и не-
правомерными. Но депутаты 
«Единой России» тихо и веж-
ливо промолчали. Вопрос за-
крыт. Жители Русской Луго-
вой – без благоустройства. 
Марбум важнее! 

По-моему, очевидно, что 
отстаивать интересы наро-
да депутаты-единороссы не 
могут и не хотят. Их впол-
не устраивает текущее поло-
жение дел. Даже не так: их 
все устраивает. Приближают-
ся выборы на Матросовском 
избирательном округе – рай-
он 2-ой школы и много-много 
частного сектора. Там жил и 
был депутатом Петр Никола-
евич Кравченко – коммунист, 
замечательный человек и от-
личный депутат. До послед-
них дней жизни он встречал-
ся с избирателями, был на-
стоящей занозой для адми-
нистрации, добивался благо-
устройства своего района. Но 
болезнь не пощадила Петра 
Николаевича, и теперь едино-
россы полны решимости по-
лучить еще одно депутатское 
место, чтобы еще один округ 
стал «молчаливым». 

23 апреля, в день выбо-
ров, станет известно, появит-
ся ли в городском собрании 
активный неравнодушный де-
путат, который будет нести с 
трибуны слово и мнение сво-
их избирателей, или прибудет 
полку молчаливых соглашате-
лей. Очень хотелось бы, что-
бы люди пришли на выборы, и 
на Целине снова появился де-
путат, чтобы простому чело-
веку было «куда податься» и 
к кому обратиться.

Николай Семенов

25 марта в Волжском рай-
коме КПРФ состоялась встре-
ча с депутатами Собрания де-
путатов городского округа 
«Город Волжск» седьмого со-
зыва. В ходе встречи депу-
таты фракции КПРФ Бутузов 
Дмитрий Петрович и Завьялов 
Юрий Викторович отчитались 
о проделанной работе перед 
избирателями Дружбинского, 
Молодежного округа и това-
рищами по партии.

В ходе встречи обсужда-
лись вопросы, волнующие 
волжан: состояние дорог и 
дворовых территорий, повы-
шение платы за капитальный 
ремонт в многоквартирных 

домах, резкий рост платежей 
ЖКХ в связи с изменениями в 
порядке начисления платы за 
содержание общего имуще-
ства в многоквартирных до-
мах, о порядке выдачи удо-
стоверений «Дети войны» в 
городе Волжске и трудностях, 
с которыми сталкиваются за-
явители, о мерах, предприни-
маемых депутатами по вопро-
сам предоставления земель-
ных участков льготникам, во-
просы загрязнения атмосфер-
ного воздуха предприятия-
ми города и другие. Депутаты 
получили наказы от избирате-
лей и приняли их в работу.
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Явление мэра народу

Недоработка, халатность или системная преступность?
У меня, как жителя горо-

да Волжска, окрепло ощуще-
ние, что глава администра-
ции города Волжска Шагвале-
ев, судя по его поверхностно-
му отношению к решению жи-
вотрепещущих вопросов го-
родского хозяйства, устойчи-
во создает впечатление слу-
чайного, залетного назначен-
ца (не избранного жителями 
Волжска), пассивно, непро-
фессионально отрабатыва-
ющего трудовую повинность 
с надеждой на быстрый воз-
можный карьерный рост с от-
ъездом из города. По моему 
разумению, карьерное про-
движение подобных «дея-
телей» в комплекте с непо-
средственными подчиненны-
ми типа руководства комби-
ната благоустройства может 
сопровождаться получением 
конкретной пользы для на-
шего государства. Так, если 
каким-либо самым невероят-
ным образом эту «трудовую» 
команду внедрить в управ-
ление населенных пунктов 
стран, которые мы называем 
«недружественными», то спу-
стя некоторое непродолжи-
тельное время на месте этих 
городов и поселков мы смо-
жем гарантированно лицез-
реть неразбериху, разруху. А 
пусть не лезут!..

Берем, к примеру, набив-
ший оскомину парк «Дубо-
вая роща», а точнее толь-
ко небольшую, но очень ин-
тересную его часть – туалет. 
Туалет, которого до сих пор 
нет. Вернее будет сказать, 
что он как бы есть, но толь-
ко не функционирует… Ну а 
раз так, то его практическая 
полезность «ноль» при сохра-
няющейся у народа высокой 
потребности к отправлению 

естественных надобносей. 
Не стоит забывать, что све-
жим воздухом дубового оази-
са любят подышать люди по-
чтенного возраста, дети, да 
просто жители и гости наше-
го города. И вот, вместо удо-
вольствия от прогулки, обще-
ния – мы понуждаем отдыха-
ющих самым диким и недо-
стойным образом решать об-
щечеловеческие, периодиче-
ски возникающие натураль-
ные потребности!

Хочу посмотреть на про-
блему с несколько иной сто-
роны. Наверняка многие жи-
тели города слышали, что 
данный «объект типа Эм-Жо» 
обошелся, судя по смете, 
около 1,5 миллионов рублей! 
Можно предположить, что это 
туалет из разряда премиум-
класса,  ну что-то типа «Мер-
седеса» на автомобильный 
манер. Поговаривали, что там 
даже музыка должна была 
играть. А возможно и ката-
пульта предусмотрена для 
особо засидевшихся. Почему 
бы и нет, за такие-то деньги...  
Нечего задерживаться, всем 
хочется с музыкой… 

Задаю себе вопрос: почему 
же так широко, по-богатому, 
и непривычно шикарно? До-
пустим, от избытка желания 
порадовать, даже побаловать 
детей, а также их родителей. 
А вот на вопрос, почему до 
сих пор все это не функцио-
нирует, ответа нет.  Все опла-
чено? Скорее всего, да.  Ко-
миссионно принято? Скорее 
всего, да. Тогда  кто в ответе 
за «деньги на ветер»? Кто смо-
трит за тем, чтобы « деньги не 
на ветер»? 

Представим на миг быто-
вую ситуацию, когда семья 
покупает на с трудом собран-

ший офицер, живший здесь 
же, на улице Свердлова, на-
против школы № 2. Это был 
Депутат с большой буквы. Об-
ходил свой округ, вникал в 
каждую мелочь, засыпал ад-
министрацию депутатски-
ми запросами, добивался ре-
монта вечно «убитых» дорог 
в этом районе, благоустрой-
ства конечных остановок, бо-
ролся с подтоплениями част-
ного сектора… Он был старей-
шим депутатом в нынешнем 
созыве городского собрания, 
человеком твердых принци-
пов и убеждений. И вот его 
не стало. Теперь 23 апреля в 
школе № 2 грядут выборы, и 
у единороссов появился шанс 
заполучить освободившееся 
место в собрании депутатов. 
Нет сомнений, что этот шанс 
они используют на всю катуш-
ку. Возможно, элементом это-
го и станет родительское со-
брание – день информирова-
ния во 2-й школе в преддве-
рии выборов.

А пока на основании уже 
прошедших родительских со-
браний можно сказать, что 
они собой представляют. Кро-
ме родителей учеников шко-
лы, где проводится «день ин-
формирования», на меропри-
ятиях присутствуют и роди-
тели детишек, посещающих 
близлежащие детские сады. 
Главным выступающим яв-
ляется глава администрации 
Волжска Рафис Шагвалеев. 
Главное в его выступлениях 
– отчет о работе администра-

ные деньги недешевый авто-
мобиль, для удобства, для 
комфорта семьи и детей. Но 
этот авто неисправен, мерт-
вым грузом стоит во дво-
ре дома, не имея практиче-
ской ценности. Такого «хозя-
ина» трудно назвать нормаль-
ным хозяином. Резонный во-
прос могут задать читатели: 
зачем, не имея достаточных 
средств, покупать обществен-
ный туалет-«мерседес»?.. 

Вот она, вся цепочка: кто 
то проект готовил, согласо-
вывал, комплектовал, вво-
дил в эксплуатацию, комис-
сионно принимал и контро-
лировал.  Вопросы к каждо-
му звену этой цепи обозначе-
ны в заголовке этой статьи. А 
во что превратились бюджет-
ные вложения спустя совсем 
непродолжительное время? 
В полнейшую бесхозяйствен-
ность, неумение или нежела-
ние содержать финансовоем-
кий социальный объект. К та-
кому печальному положению 
дел добавляется  и бескон-
трольный фанатизм доморо-
щенных вандалов. 

Теперь переберемся в дру-
гой зеленый уголок нашего 
города – «Дружбинский парк». 
Здесь время от времени пред-
принимаются некие попытки 
изменить содержимое терри-
тории парка в сторону улуч-
шения для более душевного 
времяпрепровождения вол-
жан. Здесь и библиотека под 
открытым небом, где желаю-
щие могут взять что-то почи-
тать. Радует малышей и дет-
ская площадка и живой уго-
лок, возведенный местным 
меценатом. Совершенно не-
давно в тихую, размеренную 
жизнь парка ворвалась вих-
рем информация о возведе-

ции города за прошлый год. 
Отчет сопровождается слай-
дами, цифрами, таблицами.

И слайды, и цифры, и та-
блицы, как и весь отчет, 
очень красивые и впечатляю-
щие. Залюбуешься. Рапорту-
ет, как у Маяковского: «Я вам 
докладываю не по службе, а 
по душе. … Работа адовая бу-
дет сделана и делается уже. 
Освещаем, одеваем нищь и 
оголь, ширится добыча угля 
и руды…». Аплодисментов не 
было, а надо бы – настоль-
ко все здорово и замечатель-
но, не город – а сказка, не ад-
министрация – а неутомимые 
рабы на галерах… 

Думаю, причина, почему 
Шагвалееву не аплодирова-
ли стоя, в том, что каждый из 
присутствовавших понимал, 
что стоит ему выйти из зда-
ния школы, как сказка кон-
чится. Неосвещенные про-
улки, лужи, которые не пе-
репрыгнуть, грязь, заполня-
ющая многочисленные ямы 
– сказка превращается в тоску 
смертную. Зато бюджет вы-
полнен на 100%. Странно, по-
чему это не радует?

Конечно, отчет должен 
быть нарядным – никто же не 
ждет, что мэр выйдет к лю-
дям и скажет: «Все плохо. Ра-
ботать я не умею. Гоните меня 
поганой метлой…». Но вот ка-
кое наблюдение. Люди зада-
вали мэру вопросы. Ответы 
были настолько оптимистич-
ные, что душа радовалась. 
Дороги – сам удивлен, что их 

нии ФОКОТа, что, собственно, 
и было реализовано молние-
носно. Не хочется подробно 
вспоминать о неоднократных 
случаях переноса сроков вво-
да, инфолавину в честь «Еди-
ной России», фанфары и про-
чую дребедень.  Что же име-
ем сегодня? Сам комплекс 
практически всю зиму про-
спал под толстым слоем сне-
га, не обслуживался. 

Но особый разговор – стой-
ки баскетбольного щита. Ну 
не установлена корзина для 
мяча на высоте 305 см, как 
регламентировано ассоци-
ациями и федерациями ба-
скетбола, и, судя по осно-
вательности конструкции, 
проектом данного физкуль-
турно-оздоровительного ком-
плекса. Только почему-то 
почти целый год данная кон-
струкция пребывает в скуко-
женном состоянии. А кольцо 
на высоте… как бы это мягче 
сказать – на уровне пояса, а, 
возможно, и чуть ниже... 

Может быть, наши домо-
рощенные кулибины вку-
пе со спортфункционера-
ми хотят прославить наш го-
род, изобретя новую спор-
тивную дисциплину, возмож-
но, в дальнейшем олимпий-
скую. Мяч, предполагаю, за-
брасывать придется не рука-
ми (как-то низковато) и не но-
гами (ну не футбол же), а ско-
рее всего средними частя-
ми тела, например, пупком 
или чуть ниже… И назовут 
эту игру пупкобол или еще 
чего похуже. Все это, навер-
ное,  смешно и весело, если 
бы не одно НО. Как и в Дубо-
вой роще снова проект, снова 
бюджетные средства, снова 
заказчик-подрядчик, комис-
сионная приемка (возмож-

смыло, сделаем! Знаки – по-
ставим! Освещение – пожа-
луйста! Односторонне движе-
ние – легко! Площадь Пушки-
на – под личным контролем! И 
т.д. и т.п. Настолько оптими-
стично, что не удивило, когда 
женщина на выходе пробор-
мотала: «Так много обещает! 
Похоже, что отвечать за свои 
обещания ему не придется…».   

Понятно, что мэр весь ве-
чер на сцене отдувался не 
один. Группа поддержки была 
внушительная: и заместите-
ли главы, и руководители по-
лиции, центра занятости, по-
жарной охраны, КДН, ГИМС… 
Поручение главы республи-
ки выполняется масштабно 
и объемно. Впрочем, искус-
ство красиво отчитываться у 
нас часто заменяет умение 
эффективно работать. Сколь-
ко за последние годы Волжск 
видел мэров, которым рисо-
вали такие же замечатель-
ные отчеты, и которые они 
эффектно преподносили жи-
телям. Сейчас это вышло на 
более высокий уровень – по-
средством «Единого дня ин-
формирования».

Единый день голосова-
ния, единый день отчетно-
сти, единый день открытых 
дверей, единый день без-
опасности дорожного дви-
жения, единый день прие-
ма граждан, сейчас – единый 
день информирования… Лю-
бят у нас «единые дни». Для 
помпы или для дела?

Анастасия Мельникова

но), недоделки, недоработки, 
бесконтрольность и безответ-
ственность…

Уверен, что над работни-
ком, который мог бы дове-
сти эту конструкцию до нор-
мативного состояния, взгро-
моздилась пирамида хорошо 
оплачиваемых чиновников-
начальников. Разумеется, как 
нимб над всей чиновничьей 
пирамидой все тот же мэр с 
постоянной счастливой улыб-
кой, правда, зачастую бес-
причинной, типа все прекрас-
но и в порядке. Вспоминает-
ся история, когда этот мэр на 
второй день своего «присла-
ния» в Волжск стал грудью в 
дверях здания мэрии, дабы 
«не пущать» приехавших 
узнать о городских пробле-
мах депутатов Госдумы РФ и 
Госсобрания РМЭ. Видимо, так 
объяснили ему «приславшие» 
его обязанности. Жаль, что, 
похоже, не объяснили то, что 
в городском хозяйстве, кроме 
«не пущать», часто возника-
ют проблемные вопросы и их 
иногда приходится решать.

В этом году наш город 
ожидает финансовое изоби-
лие в 100 млн. рублей на бла-
гоустройство Центральной 
площади.

Снова – бюджетные день-
ги, проекты, заказчики-
подрядчики и …

Это как у А.Блока: «Ночь, 
улица, фонарь, аптека

Бессмысленный и тусклый 
свет

Живи еще хоть четверть 
века

Все будет так.
Исхода нет».
Под «живи» следует пони-

мать «трудись».

Тема Колесников

Прекрасная и достойная 
всяческого поощрения карти-
на – явление мэра народу. Что 
может быть лучше открытого 
и доступного чиновника? Как 
приятно, что в администра-
ции работают такие открытые 
и человечные чиновники, ко-
торые устроили целую серию 
встреч с жителями города 
под видом родительских со-
браний в школах. Как классно 
в администрации придумали!

Ой, нет! Оказывается, при-
думали, но не в администра-
ции. И не от широкого сердца 
и открытой души, а по коман-
де. Ларчик открывается про-
сто – в начале года в прави-
тельстве республики вспом-
нили старую забытую инсти-
туцию – Единый день инфор-
мирования населения. Реши-
ли эту форму общения власти 
и народа использовать для 
снижения социальной напря-
женности и налаживания кон-
структивного диалога между 
руководством и населением. 

Собрав руководителей му-
ниципалитетов республики, 
глава Марий Эл Юрий Зайцев 
разъяснил им, как правильно 
использовать «дни информи-

рования»: «Достаточно боль-
шое количество жителей со-
бирается на таких встречах, 
и полученную информацию 
необходимо передавать чле-
нам Правительства, посколь-
ку есть такие вопросы, кото-
рые быстрее решить на уров-
не республиканской власти».

И местные власти взяли 
под козырек. Дни информи-
рования в виде родительских 
собраний уже прошли в шко-
лах № 6, 7, 9. Готовится меро-
приятие в школе № 2. По сте-
чению обстоятельств здесь 
он (если «день информиро-
вания») или оно (если «роди-
тельское собрание») пройдет 
в канун проведения довыбо-
ров в городское собрание по 
Матросовскому округу, голо-
сование в котором, по тому 
же стечению обстоятельств, 
состоится во 2-й школе. Есть 
опасность, что этот «день ин-
формирования» будет иметь 
элементы скрытой агитации 
за своего единороссовского 
кандидата. Депутатом город-
ского собрания по этому окру-
гу был коммунист Петр Нико-
лаевич Кравченко. Это был 
неутомимый труженик, быв-
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Поздравления
Волжский районный комитет Коммунистической партии Рос-
сийской Федерации и редакция «Голос Правды в Волжске» от 
всей души поздравляют с днем рождения наших дорогих това-
рищей
ПАВЛОВУ Эльвиру Валерияновну
РОСИХИНА Ивана Олеговича 
СЕРЕБРЯКОВА Сергея Викторовича
ТРУКОВА Леонида Аркадьевича
и желают энергии, бодрости, счастья, здоровья и новых побед! 

Информация 
о Пленуме райкома КПРФ

Улицы родного города

Своих не бросаем!

17 марта, состоялся оче-
редной совместный Пле-
нум Комитета и Контрольно-
ревизионной комиссии Волж-
ского местного отделения 
КПРФ. В работе Пленума при-
нял участие секретарь Марий-
ского республиканского Коми-
тета, депутат Государственно-
го Собрания Республики Ма-
рий Эл Царегородцев С.Н.

Перед началом Плену-
ма Сергей Николаевич вру-
чил памятную медаль ЦК 
КПРФ волжскому активисту-
общественнику, спортсме-
ну -марафонцу, организато-
ру спортивных мероприятий, 
краеведу Мартьянову Вячес-
лаву Николаевичу.

С докладом о проделан-
ной работе в 2022 году вы-
ступила Первый секретарь 
Волжского местного отделе-
ния КПРФ Аблязова О.А. О ра-
боте Центрального первично-

Большинство волжан в 
силу занятости мало задумы-
ваются над названиями го-
родских улиц, по которым пе-
редвигаются ежедневно. Мы 
ездим, прогуливаемся, спе-
шим по делам. А между тем, 
практически каждое назва-
ние хранит удивительную 
историю. Мы начинаем проект 
«Улицы Волжска» и приглаша-
ем всех волжан принять в нем 
участие и рассказать историю 
своей улицы. Я живу на улице 
Байдукова и хочу рассказать 
о человеке, в честь которого 
она названа.

Наш город образовался, 
строился и активно развивал-
ся в Советском Союзе. В СССР 
впервые в истории Человек 
Труда стал главным героем 
общества! Именами таких ге-
роев в Волжске названо нема-
ло улиц.

Улица Байдукова находит-
ся в районе, который волжа-
не еще со времен основания 
города называют «Целина». 
Улица носит имя Героя Совет-
ского Союза, военного летчи-
ка, генерала-полковника ави-
ации Георгия Филипповича 
Байдукова.

Георгий Байдуков родил-
ся 26 мая 1907 года в семье 
железнодорожного рабочего 
на разъезде Тарышта Омской 
железной дороги. Воспиты-
вался Георгий в интернате, 
откуда все время сбегал. Про-
фессиональный путь Байду-
ков начал в 14 лет рабочим на 
железной дороге. Затем была 
армия, откуда юношу напра-
вили учиться в Ленинград-
скую военно-теоретическую 
школу ВВС. Затем Байдуков 
поступил в знаменитую  Ка-
чинскую военную школу лёт-
чиков. Служил лётчиком в от-
дельном авиаотряде (в Мо-
сковском военном округе).

 Свою жизнь Георгий Бай-
дуков посвятил различным 
летным испытаниям. В 1930-
1934 – лётчик-испытатель 
Научно-испытательного ин-
ститута ВВС (НИИ ВВС). Про-
вёл ряд испытательных работ 
на самолётах-истребителях, 
участвовал в отработке мето-
дов «слепых» полётов и поса-
док. С ноября 1934 года учил-
ся на инженерном факультете 
Военно-воздушной академии 
имени Н.Е.Жуковского.

В марте 1935 года отко-
мандирован из академии 
для подготовки к трансар-
ктическому перелёту на са-
молёте АНТ-25. 20 августа 
1935 года в составе экипажа 
С.А.Леваневского участво-
вал в попытке перелёта, пре-
рванного из-за технических 
неполадок. После этого про-

го отделения отчиталась се-
кретарь Изергина В.А. Ком-
мунисты утвердили планы на 
2023г. Был принят ряд важ-
ных постановлений, в то чис-
ле о плановом переназначе-
нии членов участковых изби-
рательных комиссий с правом 
решающего голоса на бли-
жайшие 5 лет.

В ходе Пленума коммуни-
сты обсудили резкий рост та-
рифов ЖКХ, платежей на ОДН 
и платы за капитальный ре-
монт общего имущества в 
многоквартирных домах го-
рода Волжска. Решено доби-
ваться встречи активистов с 
недавно назначенным новым 
министром ЖКХ Республи-
ки Марий Эл Ошлановой Н.В. 
В случае, если Правитель-
ство Республики проигнори-
рует требования волжан, ком-
мунисты наметили план про-
тестных мероприятий.

должил дальнейшие испыта-
ния самолёта АНТ-25. С сентя-
бря 1935 – лётчик-испытатель 
авиазавода №22 (город Мо-
сква); испытывал серийные 
бомбардировщики ТБ-3.

20-22 июля 1936 года на 
самолёте АНТ-25 в каче-
стве второго пилота (ко-
мандир – В.П.Чкалов, штур-
ман – А.В.Беляков) совер-
шил беспосадочный пере-
лёт из Москвы через Се-
верный Ледовитый океан, 
Петропавловск-Камчатский 
на остров Удд (ныне остров 
Чкалова в устье Амура) про-
тяжённостью 9374 киломе-
тров (полётное время 56 ч 20 
мин) в условиях обледенения 
корпуса самолета и плохой 
видимости.

Постановлением Цен-
трального Исполнительно-
го Комитета СССР от 24 июля 
1936 года за осуществление 
героического беспосадочного 
дальнего перелёта по марш-
руту Москва – Северный Ле-
довитый океан – Камчатка 
– Николаевск-на-Амуре в ис-
ключительно трудных усло-
виях Арктики и неизученных 
районов дальнего Севера, за 
проявленное при этом выдаю-
щееся мужество и мастерство 
Байдукову Георгию Филиппо-
вичу присвоено звание Героя 
Советского Союза с вручени-
ем Золотой Звезды и ордена 
Ленина.

18-20 июня 1937 года на са-
молёте АНТ-25 в составе того 
же экипажа совершил бес-
посадочный перелёт Москва 
– Северный полюс – Ванкувер 
(США) протяжённостью 8504 
километров по прямой (по-
лётное время – 63 ч 16 мин).

Одновременно с выполне-
нием перелётов продолжал 
лётно-испытательную рабо-
ту на авиазаводе №22. Испы-
тывал серийные бомбарди-
ровщики СБ, принимал уча-
стие в испытаниях самолёта 
ДБ-А. 14 мая 1937 года на са-
молёте ДБ-А установил миро-
вой авиационный рекорд ско-
рости полёта.

Георгий Филиппович про-
шел всю войну. Руководил 
крупными авиационными ча-
стями на Калининском, Во-
ронежском, 1-м Украинском, 
1-м и 2-м Белорусских фрон-
тах. Соединения под его ко-
мандованием участвова-
ли в битве под Москвой, в 
Ржевско-Сычёвской и Велико-
лукской операциях, Курской 
битве, Восточно-Прусской и 
Восточно-Померанской опе-
рациях, освобождении Лево-
бережной Украины, Киева, 
Белоруссии и Польши. За вре-
мя войны лично совершил 10 

боевых вылетов на штурмови-
ке Ил-2.

После войны до июля 1945 
года продолжал командовать 
4-м штурмовым авиакорпусом 
(на севере Германии). В дека-
бре 1945 – июле 1946 – заме-
ститель командующего 13-й 
воздушной армией (в Ленин-
градском военном округе).

В июле 1946 – дека-
бре 1947 – заместитель на-
чальника Государственного 
Краснознамённого научно-
испытательного института 
ВВС по лётной части. Осенью 
1947 года принимал участие 
в испытаниях пассажирско-
го самолёта Ту-70. В декабре 
1947 – сентябре 1949 – началь-
ник Главного Управления ГВФ.

В декабре 1951 года окон-
чил Высшую военную акаде-
мию (Военную академию Ге-
нерального штаба). Служил 
в Главном штабе Войск ПВО 
страны: заместителем на-
чальника (февраль 1952 – май 
1953) и заместителем началь-
ника по специальной технике 
(май 1953 – июнь 1955).

С июня 1955 – 1-й замести-
тель начальника, а в апре-
ле 1957 – сентябре 1972 – на-
чальник 4-го Главного Управ-
ления Министерства оборо-
ны СССР (заказ вооружения 
для ПВО страны). В 1972-1988 
– научный консультант Глав-
нокомандующего Войсками 
ПВО страны. С мая 1988 года 
генерал-полковник авиации 
Г.Ф.Байдуков – в отставке.

Занимался активной ли-
тературной деятельностью, 
член Союза писателей СССР 
(России). Автор 11 книг. Из из-
вестных произведений можно 
выделить: «Чкалов», «Через 
полюс в Америку», «Два пе-
релета». Книга Г.Ф.Байдукова 
«Чкалов» для серии «Жизнь 
замечательных людей» по ко-
личеству переизданий, а их 
было шесть, стала лидером 
за всю историю этого цикла.

Депутат Верховного Сове-
та СССР 1-го созыва (в 1937-
1946 годах).

Жил в Москве. Умер 28 де-
кабря 1994 года. Похоронен 
на Новодевичьем кладбище в 
Москве.

Георгий Байдуков – кава-
лер наибольшего количества 
(22-х) орденов СССР и РФ.

Лауреат Государствен-
ной премии СССР (1970; за 
вклад в создание, испытания 
и внедрение в производство 
зенитно-ракетного комплекса 
С-200В «Вега»).

Почётный гражданин го-
рода Николаевск-на-Амуре 
(1981).

В Москве на доме, в кото-
ром он жил, и на здании, где 
он работал, установлены ме-
мориальные доски. Его имя 
носят улицы во многих горо-
дах России. В его честь пе-
реименован остров Лангр в 
Охотском море (возле острова 
Чкалова), на котором распо-
ложено село Байдуково. Его 
имя носит самолёт Ан-74 ави-
ации МЧС России и пик Богос-
ского хребта (в Дагестане).

Оксана Аблязова, первый 
секретарь Комитета 
Волжского местного 

отделения КПРФ

Волжское местное отделение КПРФ собрало и передало в 
благотворительный фонд «Добрая дорога» продукты питания, 
медикаменты и предметы личной гигиены для отправки нашим 
бойцам в зону проведения СВО.

Выражаем огромную благодарность всем неравнодушным 
гражданам, которые поддерживая наших ребят находящихся 
в зоне СВО, бескорыстно готовы им помогать, а так же продав-
цам магазинов «Звениговский» за посильную помощь тем, кому 
сейчас трудно.

Сбор продолжается!


